



Mi Universidad

Ensayo

Paola Isabel Paniagua Pérez

Ensayo

I Parcial

Antropología Médica 2

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2 Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo de 2025

La antropología médica es aquella que nos ayuda a ver desde otra perspectiva a las diferentes maneras de curar, de comprender y de tratar a las personas, cómo desde un enfoque cultural o un enfoque médico, hay ciertos tipos de conceptos en los cuales podemos realizar distintos procesos de cambio como médicos generales en donde también incluyamos la religión, las creencias, y su idioma. En donde pongamos en práctica los valores de cada una de las personas, como tal la antropología médica proviene de diferentes fundadores en los cuales nos dan a conocer los diferentes puntos de vista en la que nos ayuda para tratar de una manera distinta a las personas. **Ángel palerm** decía que la antropología debe basarse en la evidencia empírica y en teoría con la capacidad para explicarlas, cómo un diálogo horizontal, esa comunicación directa con el paciente, y la opinión del paciente. Se considera que la antropología tiene un tipo de colonialismo en donde existen países imperialistas y americanos que se relaciona con lo político y lo social, en México el interés por la reflexión sobre la enfermedad desde la perspectiva sociocultural toma en cuenta el cuerpo, el tiempo, y el término de una enfermedad, como tal no sólo los antropólogos se deben de interesar por tener un enfoque cultural hacia la medicina sino que también tiene un propósito de que los médicos actuales puedan ponerlo en práctica. Se considera una disciplina la cual nos ayuda a aplicar ciertos conceptos y prácticas que podamos interpretar a los distintos procesos y tener ideas y patrones de acción, Los europeos comprobaron la eficacia mediante la antropología. También al abordar los temas antropológicos es donde vamos a aceptar desde mitos y creencias y la opinión de cada una de las personas y las diferentes concepciones o desde su cosmovisión mágica religiosa. Los mayas clasificaban cada uno desde su cosmovisión a los diferentes animales ejemplo: (**un pescado** sería del mundo acuático),(**un siervo** sería de la Tierra),(**el pavo** del cielo),(**una flor** representaría el fuego) y por último que ellos creían que (**una mazorca** de maíz que sería la representación de nosotros como seres humanos) , Anteriormente nos dice la antropología que creía en dioses como por ejemplo **chaak**(Dios de la lluvia), **kukucan** (Dios del viento), **Ixchel diosa** (que se consideraba diosa del embarazo) y muchos más. También en donde se creía no sólo en dioses sino que también en chamanes, curanderos y hasta la manera de nombrar a , tlacatcoloct **hombre búho** que él se podía transformar en cualquier animal maléfico. **Tenochtitlan** se dedicaba a los mercados populares donde

ofrecía hierbas minerales o especímenes animales, a los cuales los asignaba propiedades curativas, durante estos sucesos se observa también que en la antigüedad a los que se decían ser curanderos el momento de fallecer los familiares o personas cercanas lo enterraban con su mesa de trabajo, algunas piedras, cristales, dientes de puma, o conchas marinas. Existían también brujos en los cuales no sólo se dedicaban a dañar a personas sino que también se apoderaban de sus almas con diferentes ritos o diferentes preparaciones que ellos hacían. En si la antropología médica nos ayuda a conocer cómo ha evolucionado y cómo se ha convertido en un unidad compleja holística y multidimensional que influye en dimensiones biológicas psicológicas y socioculturales, **Edgar morin**, Consideró que para comprender al hombre se debe mantener esa comunicación y esa comprensión biocultural que esta de la mano con los sociocultural **vygotsky** nos dice que es de mayor importancia los procesos psicológicos del humano, **Cole** dice hoy al estudiar el ser humano se debe observar los procesos como mente cuerpo y cultura que son algunos procesos formativos para el médico general. En general constituye a observar los procesos formativos del ser humano entre el estudio. los factores sociales y la escultura. Son aquellos procesos que están asociados con salud y en la enfermedad y para comprender esto nos lleva a un enfoque en el cual no está centrado en entender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre. Es importante también tener un vínculo en el cual que como médicos generales y como paciente exista una conexión existencial y la esencial del ser humano lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora, Con una adecuada relación médico paciente en donde se trata de buscar soluciones para poder aplicarlas y asumir las responsabilidades sociales. Desde el complejo sociocultural y económico mediante la preparación nos va a llevar a distintos objetivos como promover prevenir restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad se debe establecer también vínculos interdisciplinarios desde los sociales hasta de manera particular la antropología médica busca que como profesional sea apasionado responsable y comprometido y promover un desempeño comunitario y brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biocultural, al formar profesionales y abordar conocimientos antropológicos como una condición necesaria en la interpretación del sujeto social. **Beldarrain** él ve a la antropología médica como la fuente de formación profesional y promover una disciplina académica con un campo científico capaz de aportar los conocimientos como cultural o profesional de un médico. La antropología en sí

busca distintas maneras las cuales serian existencial, demandas humanitarias y científicas, mediante la búsqueda del origen social de una enfermedad, desde diversas culturas, el ambiente y la relación entre mortalidad, morbilidad y natalidad.

Referencias

1. Francisco Espinoza (2009). Historia antropológica y médica. Rev.med ind seguro social.
2. Aguirre Beltrán G (1992) . Nace la antropología médica en: Campos. Antropología médica en México.
3. Frisacho Velarde Oscar. (2012) . Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica. Acta médica peruana 29 (2) 121- 127. Obtenido scielo
4. Querts Méndez, Odalis, Orozco Echavarría, oílda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, madilis & caballero Herrera, marbellís, (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional de médico general.